

563

**LALIEUX** (*Étienne-Charles-Adolphe*). Officier de la Force publique (Bruxelles, 18.10.1866 - Saint-Josse-ten-Noode, 30.11.1919). Fils de Charles et de Crépin, Sophie.

Il était sous-lieutenant au régiment des grenadiers, issu de l'École Militaire, où il avait été admis le 18 novembre 1887. Promu officier en janvier 1890, il sollicite en septembre 1893 son admission dans la Force publique de l'État Indépendant du Congo. Parti d'Anvers le 6 octobre, il débarque à Boma à la fin du même mois et rejoint aussitôt l'expédition de l'Ubangi-Bomu. Le 3 avril 1894, il arrive à Zongo, chez le sultan Bangasso, avec qui il noue des liens d'amitié. Chargé du commandement de la zone Basso-Bakuma, il explore le Bali, fonde le poste de Kuru et atteint Yakoma en novembre. Mais son état de santé est loin d'être brillant; il souffre de paludisme et est sujet à de fréquents accès de fièvre hématurique qui l'obligent à revenir à Boma en février 1895. Il démissionne pour cause de maladie et rentre en Belgique le 30 mars. Il a tiré des notes qu'il avait prises sur place, quelques articles sur « Le Sultanat de Bangasso », qui ont paru en 1896 dans le *Mouvement géographique*.

27 septembre 1949.  
A. Lacroix.

*Mouvement géographique*, 1896, p. 79.